

# 小中一貫教育だより

文：小中一貫教育推進担当 小川 愛

たくさんの学習活動や行事が行われた2学期が終わろうとしています。様々な場面で子どもたちのがんばる姿を見ることができました。「小中一貫教育モデル中学校区」の取組においても、今学期、いろいろな教育活動を行ってきました。前号では、小中合同花づくり、地域清掃について報告させていただきましたので、今回はその他に行われた1学期以降の取組についてお伝えします。3学期も小中学校が連携してよりよい教育活動を行っていきたいと思っております。ご理解・ご協力の程、よろしく申し上げます。

## 小中一貫教育～これまでの主な取組～



### 1. 小学校の夏の教室へ参加（7/21～23）

南小倉中学校2年生の生徒が学力向上のため、南丘小と南小倉小で実施した夏の教室で小学生に勉強を教えに行きました。中学生から教わった児童からは、「わかりやすく教えてもらって、よくわかった」という声を多く聞くことができました。

次に、中学生の感想を一部紹介します。

☆答えを言うのは簡単だけど、自分で答えを書けるようになって、わかりやすいように答えを導かせるのは、難しいことを知った。（中2・男子）

☆教えに行った小学1年生にも僕たちにもいい経験をさせてもらいました。このような行事を今後もやっていけたらいいと思います。（中2・男子）

### 2. 乗り入れ授業

中学校の先生が小学校で授業を行う「乗り入れ授業」を行いました。2学期は、外国語活動、体育科、算数科等で実施しました。授業を受けた5, 6年の児童は、興味を持って積極的に参加していました。また、南小倉小の栄養職員が中学校で、1年生の家庭科の授業補助を行いました。3学期も外国語活動、算数科等の授業を行う予定です。



小学校での授業風景



調理実習の様子  
(南小倉中1年)

### 3. 小中合同職員研修会（第3～5回）

8/31（月）、南小倉中学校にて第3回目を開催しました。全体会では、スクールカウンセラーの山田先生、友延先生を講師に迎え、「生涯にわたる『メンタルヘルス教育』」、「対人スキルアップ」に関する研修を受け、理解を深めることができました。専門部会では、2学期から実施する「学習のきまり」や「生活のきまり」の具体的な内容や指導等についての話し合いをしました。

10/1（木）に南丘小学校にて、第4回目を開催しました。全体会では、特別支援教育研修が行われ、配慮を要する子どもへの指導・支援などについて学びました。専門部会では、2学期から実施している「学習のきまり」や「生活のきまり」の取組の現況報告、また小中間での情報交換も行われ、共通理解を図ることができました。

12/2（水）に南小倉小学校にて、第5回目を開催しました。全体会では、学力向上研修が行われ、「わかる授業づくり」のポイントについて学びました。専門部会では、2学期に取り組んだ内容の振り返りをした後、小中学校の様子についての情報交換も行われました。



↑専門部会の様子

←全体会の様子